

PLAN DE ACCION NACIONAL DE ECOLOGIA Y SALUD³

COSTA RICA

Resumen

Antecedentes

En 1991 había en Costa Rica 3.087,685 millones de habitantes, lo que significa una densidad de población de 61 habitantes por kilómetro cuadrado. El 50% de la población vive en zonas urbanas y el restante en áreas rurales.

El gasto en salud ha observado una tendencia descendente en los últimos años, lo que asociado al proceso inflacionario y recesivo y a las políticas de reducción del gasto público, se ha traducido en un desfinanciamiento del sector salud. A pesar de esto, Costa Rica ha logrado mantener excelentes indicadores de salud, producto de la inversión realizada durante numerosos decenios. La tasa de natalidad es de 26.3 por mil y la tasa de mortalidad infantil llega al 13.9, siendo la esperanza de vida al nacer de 75.2 años (1993).

Es importante señalar que el ambiente humano costarricense presenta un marcado deterioro. Este se caracteriza por el inadecuado manejo de los desechos sólidos; el incremento en los niveles de ruido y de la contaminación del aire (originada principalmente por vehículos); el aumento de la contaminación de los cuerpos de agua debido al desarrollo (industrial, comercial y habitacional); la utilización indiscriminada de sustancias tóxicas o peligrosas (principalmente plaguicidas); la persistencia de vectores y zoonosis; la existencia de inadecuadas condiciones de seguridad e higiene en los centros de trabajo; y la deficiente calidad e inadecuado manejo de alimentos y productos de contacto directo con el cuerpo humano.

3. El Plan en detalle fue expuesto en la ECOSAL II por el *Ing. Jorge Bravo Stahl*, Subdirector de la División de Saneamiento Ambiental del Ministerio de Salud de Costa Rica.